

# La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (U. Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto 5 céts.

Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS



## Encuadernación del ALBUM LIMOSNA

En la librería de *Amengual y Muntaner* se encuadernan con tela y dorados al fuego al precio de

**3 PESETAS**

y con la misma encuadernación, cantoneras de metal y clavos de realce al precio de

**4 PESETAS**



### De Cuba

Castillo del Príncipe 27 de Marzo.

El Batallón Provisional tiene ahora de jefe á Don José Perol Burgos, un militar valiente que apenas tomó el mando fué en busca del enemigo.

La primera, segunda y quinta compañías, el comandante Mateu y el capitán Cabrinetti, están en Ceiba del Agua. En el último combate que sostuvieron con los insurrectos les hicieron siete muertos y cinco prisioneros.

La cuarta compañía se encuentra en Güara; la tercera en Palenque y Río Seco y la sexta en Durán.

Dentro de poco tiempo se reunirán todas en Ceiba del Agua, y hasta es posible que también vayan allí las oficinas que ahora están en el Castillo del Príncipe.

En la Habana se esparce cada día con más fuerza la opinión de que para Agosto se concluirá la guerra, pues los rebeldes sufren muchas bajas, se les acaba el dinero y pierden las esperanzas. El número de presentados es considerable. Hoy mismo, antes de ponerme á escribir esta carta, he tenido noticia de que en San José de las Lajas se presentaron al alcalde municipal Cecilio Camps Aguiar, Manuel Rivero González y Manuel Villalva Diepa que se marcharon á las filas el 20 de Enero último. En Güines se ha presentado Celedonio Vázquez Quiño, que pertenecía á la partida mandada por Cuervo y Manuel González Real Azna, armado este último de revólver y machete. Y así cada día se registran otras presentaciones á indulto.

Hemos tenido el gusto de ver al teniente Comasema, de quien se dice que ingresará en el Batallón, cosa que nos alegraría bastante.

Supongo que ya habrá llegado á Palma la noticia del fallecimiento del capitán Don Julio Terrado Gomila. Yo no tengo más que añadir sino que me asoció con toda el alma al dolor que á estas horas experimentarán su familia y sus amigos.

Ayer á la una de la tarde salió á flote el cadáver de un soldado que antes de anoche tuvo la desgracia de caer al agua desde el muelle de Luz.

Todavía no ha podido ser identificado.

En el lindero del ingenio *Admiración* y el potrero *Flora*, Guanajayabo, se encontró ahorcado de un árbol el viernes, en completo estado de putrefacción, el cadáver de un negro.

El conocido periodista cubano Don José L. Areñas, ha contraído matrimonio con Doña Dolores Salvado y Fontanillas.

El día 22 se presentó en el poblado de Guanabó, término municipal de Jaruco, una partida insurrecta, mandada por el cabecilla Valencia, pegando fuego á la casa en que estaba el cuartel de la Guardia Civil, y quemando en medio de la vía pública los archivos de la alcaldía de Barrio y Juzgado Municipal.

Se ha hecho cargo del Gobierno de la Región Oriental el general Denis.

Ayer por la mañana, una partida insurrecta quemó la hermosa casa de vivienda y otras más, del demolido ingenio «Europa», que en el barrio de Pedroso del término de Macuriges, posee don Javier Peralta.

Del ingenio *Algorta*, Guanajayabo, han desaparecido, marchándose á la insurrección, el pardo Adriano Cortina, el de igual clase Pedro, del propio apellido, y el moreno Dionisio Perovani.

También se fué con el mismo rumbo, de dicho término, el Administrador y condeño del ingenio *Unión*, don Andrés M. de la Torre, en compañía del moreno Severino Cortina, llevándose el caballo y la montura de un guardia municipal.

El sábado al medio día, hallándose en la Estación de Los Palos el tren de pasajeros que de Villanueva se dirige á Unión de Reyes, penetró en el mismo el guardia civil don José Ferrer Ministral, y en los momentos de emprender nuevamente la marcha el tren, fué á bajarse con tan mala suerte, que cayendo sobre la vía le pasaron los carros por encima, causándole la muerte instantánea.

Dice un periódico de Cienfuegos, que el vapor americano *Santiago*, que entró en aquel puerto el domingo próximo pasado, conducía unos 400 bultos de viveres que la casa de los señores Ward y Compañía, armadora del buque, había embarcado, por no tener otra carga, para que á su llegada fuese vendida por su cuenta. Pero la comisión que representa á aquellos importadores, compuesta de los señores Hurtasánchez, Gándara y Caluja, rechazó esas mercancías, cumpliendo el acuerdo que había tomado el comercio de la antigua Fernandina de Sagua, negándose los comerciantes á hacer ofertas hasta que no varien las circunstancias que hizo retraer á aquellos importadores de recibir mercancías de los Estados Unidos.

En la guerrilla Habana hay un negro que se afilió en Güira de Macuriges. Ayer, durante el fuego, marchaba el negro con el escuadrón Treviño, y al ver que su guerrilla tomaba terreno, picando la retaguardia de los rebeldes, atravesó á toda carrera la línea de fuego. Los soldados que le vieron pasar y que á la vez notaron que accionaba, creyeron que se pasaba al enemigo y gritaban: ¡no lo dejamos! ¡Ese es un gandull! ¡fuego con él! El negro aguantó un aguacero de balas, y llegó vivo al lugar á que iba; pero se encontró que lo que creía su guerrilla era grupo de los insurrectos que le hacían fuego. Se adelantó á cogerle uno de ellos, y con gran serenidad, se echó la tercerola á la ca-

ra y tiró, regresando á los nuestros á todo escape, presentándose al General, diciéndole: «Mi General, pasó esto, y yo al ver que no eran de los míos y estar tan cerca, le disparé al que quería cogermé, y dió una voltereta como un pollo.»

Ha fallecido Don Manuel Prieto de Castro, Director del periódico *Las Villas*, de Cienfuegos.

MIGUEL ARTIGUES.

### Notas artísticas

#### Actrices literatas

No contenta la célebre actriz francesa Liaine de Pongy con los triunfos que á diario obtiene su belleza en los coliseos de París, se prepara á entrar en el campo de la literatura escribiendo una novela que muy pronto verá la luz pública y cuyo título será *Lincaissisable*.

También anunciase para fecha no lejana la aparición de las *Memorias* de varias actrices notables: Adelina Patti, Mary Anderson, célebre belleza norte americana; Ellen Terry, la gran trágica inglesa compañera de los triunfos de Henry Irving en el *Lyceum Theatre* de Londres, y por último, Sarah Bernhardt, ocupan sus ratos de ocio en redactar los hechos más memorables de su vida.

Esta última artista, en un prólogo que acaba de escribir para un libro que con el título de *Sarah Bernhardt* se ha publicado el mes último en los Estados Unidos, declara que sus *Memorias* verán la luz pública dentro de dos años. Sería curioso saber hasta qué punto Sarah describirá en dicha obra todos los episodios de su accidentada vida.

#### Monumento á Alfredo Musset

Mr. Mercié, distinguido escultor francés, ha terminado el proyecto para la estatua que ha de erigirse á la memoria del gran poeta Alfredo de Musset.

Hace ya bastante tiempo abrióse una suscripción con dicho objeto; pero, á pesar de que se habían recaudado algunas cantidades, la realización de este monumento hubiera quedado aplazada quizá indefinidamente, sin el ge-

neroso concurso del opulento M. Osiris, quien anunció al Consejo municipal de París que sufragaría cuantos gastos se originasen para la terminación de dicho proyecto. Este alcanzará una altura de siete metros y figurará á Alfred de Musset sentado, con los ojos fijos en un libro. Como hemos dicho, M. Mercié es el designado para ejecutar esta estatua, habiéndose confiado á M. Falguere escultor no menos notable el encargo de modelar una gran figura alegórica, que representará á la Masa de la Poesía deshojando flores. El monumento deberá estar concluido en todo el corriente año.

#### Regalo á Mlle. Reichenberg

Después de una brillantísima *tournee* por Austria-Hungria, los Balcanes y Constantinopla, Mlle. Reichenberg, la decana de las actrices francesas, volvía de nuevo á las tablas del Théâtre Français el viernes último, representando la conocida pieza de Pailleron, *Le monde ou l'on s'ennure*.

Mlle. Reichenberg, acogida con grandes aplausos lucía en su cabellera una magnífica media luna de gruesos brillantes, regalo del príncipe Fernando de Bulgaria. S. A., después de haber invitado á la actriz á almorzar en su Palacio, la ofreció dicha joya, diciendo con la mayor sencillez: «que la aceptase como un recuerdo de Oriente.»

#### Un éxito

En Monte Carlo acaba de representarse con éxito extraordinario la opera *Ghiselle*, obra póstuma de Franck. Las bellezas musicales de la partitura, cuya instrumentación es admirable, fueron realizadas por una ejecución magistral, encomendada á Madame Adiny, á la bellísima Emma Eames, á Mad. Deschamps y á los Sres. Vergnet, Melchisedec y Maucin. A esta función asistieron el príncipe y la princesa de Mónaco, el príncipe de Gales, los grandes duques Alejo y Jorga de Rusia, el duque de Olenburgo y el duque de Leuchtenberg, quienes dieron las señales para los aplausos que frenéticamente tributó el público en masa.

#### Exposición en Hungría

La Exposición nacional que ha de celebrarse en Hungría se inaugurará el 2 de Mayo, fecha para la cual todos los trabajos estarán terminados.

### 120 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

el juramento que había hecho á la Reina y todos sus consejeros desconfiaron de poder hallar una Princesa más bella y mejor formada que su difunta esposa, creyendo que esto era imposible. Pero el consejo calificado de niñería la tal promesa y dijo que importaba poco la belleza, con tal que fuera una Princesa virtuosa y no estéril; que el estado quería Príncipes para su reposo y tranquilidad; que efectivamente la Infanta tenía todas las cualidades necesarias para ser una gran Reina; pero que era preciso darla un extranjero por esposo, en cuyo caso ó este extranjero se la llevaba consigo, ó si reinaba con ella, sus hijos no serían reputados de la misma sangre; y que no habiendo un Príncipe de su familia los pueblos vecinos podían suscitarles guerras que acarrearían la ruina del Reino. Convencido el Rey por estas consideraciones, prometió que pensaría en contestarlos. Efectivamente buscó entre las princesas solteras la que le podría convenir. Todos los días le llevaban retratos encantadores, pero ninguno reunía las gracias de la difunta Reina; así que no se determinaba. Por desgracia advirtió que la Infanta su sobrina era no solo bella y bien formada, sino que escedía aun con mucho á la Reina, en talento y en gracia; su juventud y la agradable frescura de se hermosa tez, inflamaron al Rey con un fuego tan violento, que no pudo ocultarlo á la Infanta y la dijo que

### PIEL DE ASNO

HABÍA en una ocasión un Rey tan grande, tan amado de sus pueblos y tan respetado de sus vecinos y aliados, que se podía decir que era el más feliz de todos los monarcas. Su felicidad se veía confirmada por la elección que había hecho de una princesa tan bella como virtuosa, así que estos dos esposos vivían en una unión perfecta. De este casto himeneo nació una hija dotada de tantas gracias y encantos, que no sentían el no tener más prole. La magnificencia, el gusto y la abundancia reinaban en su palacio; los ministros eran sabios y hábiles; los cortesanos virtuosos y afectos; los criados fieles y laboriosos; y las caba-

S. M. el Emperador Francisco José presidirá esta ceremonia.

La Exposición ocupa una superficie de más de 500.000 metros cuadrados, y en ella se hallan instalados 169 edificios y pabellones, que representan una pequeña ciudad, construida en los bosques que rodean á Buda-Pesth y á orillas del lago Varoslijet.

**Congreso femenino**

En París se está celebrando actualmente un Congreso de mujeres, al cual varias naciones de Europa han enviado distinguidas representantes.

De Bélgica ha ido Mlle. Popelin, considerada como el primer letrado de su país. Su inteligencia corre parejas con su excesiva modestia, cualidades éstas que unidas á la gran liberalidad que su fortuna le permite, hanle granjeado la estimación general.

Representando á Inglaterra vése á miss de Broen, dama de carácter sumamente afable y dulce y que se consagró en Londres á cuidar á los emigrados franceses que huyeron allí durante el sitio de París en la guerra franco prusiana, y á recoger las palomas mensajeras que llevaban despachos. A veces se siente inspirada y profetiza, pero tu bondadoso corazón, que la ha impulsado á fundar un asilo para huérfanos, un obrador para mujeres y una biblioteca gratis en Belleville, Francia, donde ha fijado su residencia, hácela perdonar esas alucinaciones de pitonisa á que suele entregarse.

Italia ha enviado como representante á una joven de ojos negros, muy sentimental, que canta continuamente á los pájaros y á las flores, y que es directora de un periódico arcaico titulado *Flora litteraria*.

Una doctora en letras y agregada á la Universidad de Berlín, la joven señorita Kaethe Schirmscher, ha llegado á París representando á la clásica Alemania. Apasionadísima por la lectura, es concurrente asidua á las bibliotecas, siendo uno de sus autores favoritos Voltaire.

Mme. Hilda Sanch representa á Suecia; Elisa Heigtin á Holanda, y Mme. Cheliga, mujer de tanto talento, que muchos hombres de mérito pasarían á su lado desapercibidos, á Polonia.

De Francia han acudido la elegantísima Mme. Pongnon, Mlle. Boneval, Mme. Feresse, Mme. María Martín, directora del periódico *Le Journal des femmes*; Mme Potoniere Pierre y Mme. Griesa Traus, damas estas dos últimas que por sus extraordinarias virtudes han merecido el concepto de santas.

Asisten también á este Congreso, cuyo objeto es discutir, sobre todo, los mejores medios para educación de la mujer, Aline Valette, madame d'Eruioux, modelo de bondad y de inteligencia; la bellísima Mme. Hammer, Mme. Vincent, Mme. Moriceau y Mlle. Hudri Menos, natural de Suiza, y que toma sus inspiraciones acerca de la educación de la mujer, en los escritos de bien, por los cuales es fanática.

**Los socialistas y las elecciones**

El Socialista calcula que del año 1893 al presente los votos socialistas han aumentado en un 50 por 100. Al efecto cita las cifras siguientes de estas elecciones:

«A pesar de todo lo hecho por los agentes del gobierno de habernos quitado en no pocas secciones, como al marqués de Cabriñana y á los federales, todos los votos emitidos á favor

de nuestra candidatura y de mermar en otras el número obtenido, el resultado ha sido para nosotros lisonjero, pues hemos conseguido sumar más de 3.000 sufragios, cifra que, comparada con las alcanzadas en el año 1891, y sobre todo, en 1891, acusa un aumento relativamente importante. El número de votos que nos atribuye el escrutinio oficial lo dieron solamente los obreros tipógrafos. El distrito del Congreso, uno de los diez en que se divide Madrid y en el cual apenas viven trabajadores, dió á nuestra candidatura más de 100 votos. En la casi totalidad de los colegios alcanzó más sufragios la candidatura socialista que la de los federales.

En Bilbao, donde nuestros amigos han tenido que luchar contra el oro del millonario Martínez Rivas y contra el poder de las autoridades, que apoyaban á dicho candidato, los votos socialistas han llegado á 1.700, cuando los que obtuvimos en el año 1891 no pasaron de 437, y los alcanzados en 1893 fueron solo 187.

En Mataró, el candidato socialista ha ocupado el segundo lugar con 439 votos, figurando en el tercero el federal con 169 y el cuarto el fusionista con 42. El año 93 los socialistas de esta población reunieron escasamente 300 sufragios.

En Ferrol, donde el año 93 obtuvimos solamente 47 votos, ha alcanzado ahora el candidato socialista, según los datos oficiales, 300.»

**El «Herald» y el señor Cánovas**

Merece llamar la atención el siguiente artículo que publica en su edición de París el *New York Herald*.

«España evidentemente no desea «cambiar caballos al cruzar un río», según la frase de Lincoln aludiendo á la elección presidencial de los Estados Unidos durante la guerra civil.

Los conservadores elegidos ayer son tres veces más numerosos que sus adversarios, y el señor Cánovas continuará en el poder durante las delicadas negociaciones que van á seguirse entre el gobierno de Madrid y el de Washington. Nuestros telegramas dicen que las elecciones en Cuba fueron una farsa, pero, desde luego, era imposible que se hicieran con regularidad en toda la isla, dado su presente estado de alteración.

Es de presumir, por tanto, que continuará la sábia y prudente política actual del señor Cánovas. Es una fortuna que el gobierno con que tiene que tratar en Washington no se deje influir fácilmente por los *gingoes* que pretenden representar al pueblo en el Congreso.

La dimisión del cónsul general Williams, del cual muchas veces se había dicho en la Habana que no era *persona grata*, puede también allanar el camino para una amistosa discusión de la cuestión cubana, que dé por resultado el que se llegue á una inteligencia en beneficio igualmente de Cuba, de España y de los Estados Unidos.»

**La línea de Mariel á Majana**

En comunicación del 24 de Marzo último, ha remitido el general Weyler al ministro de la Guerra un plano de la línea militar citada, fijan-

do en este la situación de las fuerzas en aquella fecha.

El plano lo trazó en una noche el capitán de Estado Mayor señor García Rivera, y con gran claridad aparece detallada la situación de las fuerzas que forman la línea.

En ella están ocupadas fuerzas de los batallones de Infantería de la Princesa, Lealtad, Covadonga, Baza, Murcia, Canarias, Llerena, Tarifa, San Quintín, Albuera, Valladolid y Guipúzcoa; las guarniciones de Artemisa, Guanajay y Mariel; caballería de Numancia, Alcántara, Pizarro, Vitoria, Montesa, y la guerrilla montada de Zayas; artillería de montaña y de tiro rápido y dos compañías también de artillería.

Formando una segunda línea están tres columnas al mando de los generales Bernal y Ruiz y el teniente coronel Arnaiz.

A uno y otro extremo de la línea están dos cañoneros, y por la parte de la ciénaga presta servicio, además, el crucero *Marqués de la Ensenada*.

En distintos puntos de la línea estarán ya colocados nuevo blocaus de madera.

Y dice también el general Weyler que las fuerzas se ocupaban ya en la fecha citada en abrir zanjas, levantar valladas, cerrarlas con alambrado, hacer pozos de lobo, cortaduras y demás obras de campaña propias del caso.

**El dinero del Estado**

**En la Península**

La recaudación de las contribuciones en la primera quincena de este mes aparece con alguna baja. En aduanas ha sido de 727.000 pesetas, y de 95.000 en los demás tributos.

El resumen de los nueve primeros meses del ejercicio, arroja un aumento de importancia; se han recaudado 574.585.000 pesetas.

Por toda clase de ingresos, excepto aduanas, resulta el aumento de 21.000.000 de pesetas próximamente; pero como en dicho ramo de aduanas existe una baja hasta 31 de Marzo último de 14.800.000 pesetas, queda reducido el aumento líquido á pesetas 6.200.000.

Algún impuesto, como el de consumos, ha elevado sus productos en dos millones de pesetas.

**En Puerto Rico**

La recaudación en la isla de Puerto Rico acusa durante el último mes de Marzo, un aumento de 65.000 pesos comparada con la de igual mes del año anterior.

El aumento en el actual presupuesto es verdaderamente considerable.

**NOTICIAS**

**De las Provincias:**

La iglesia de Boqueñeni (Zaragoza), ha sido robada, llevándose los sacrilegos ladrones un copón, un incensario y otros objetos sagrados.

Ha llegado á Zaragoza el señor conde de la Viñaza, ministro plenipotenciario de España en Bruselas.

En un pueblo de la Coruña ha dado á luz una mujer cuatro hermosos niños, dos de los cuales se hallan unidos por los hombros.

Todos ellos viven; la madre, en cambio, es posible que haya muerto, dada la gravedad en que se hallaba á las pocas horas del alumbramiento.

Los labradores y ganaderos de Jerez de la Frontera han acordado sacar en procesión de rogativa la patrona de aquella ciudad, para que derrama sobre aquellos campos la benéfica lluvia de que están tan necesitados, y al mismo tiempo rogar por la pronta terminación de la guerra de Cuba.

Ha llegado á la corte procedente de Valladolid una subcomisión encargada de ultimar algunos detalles relacionados con la traslación á aquella capital de los restos de Zorrilla.

Componen dicha subcomisión los señores don Ángel María Alvarez Taladriz, don Mariano Fernández Cubas y don Santiago Alba.

Acompañarán al señor duque de Nájera, en su viaje á San Petersburgo con motivo de la coronación del Emperador Nicolás II, los distinguidos diplomáticos señores Merry, que actualmente se halla en la embajada de España cerca del Gobierno de Italia, y don Cristóbal Loigorri, primogénito de los duques de Vista Hermosa, que desempeña un cargo en el ministerio de Estado.

Reviste alarmantes proporciones la miseria que ha empezado á sentirse entre los obreros de la provincia de Córdoba á consecuencia de la sequía.

En Caba, los jornaleros recorrieron pacíficamente las calles de la población pidiendo pan ó trabajo para mantener á sus familias.

El Ayuntamiento de Córdoba ha organizado trabajos para dar ocupación á los obreros de la capital.

D. Carlos ha contestado á la frase que días pasados estampó *El Siglo Futuro*, en un telegrama á D. Tirso de Oazabal:

«Da gracias á mis fieles guipuzcoanos por su doble triunfo, tan valerosamente obtenido bajo tu dirección. Encárgate particularmente de hacer pública mi gratitud á los electores de Azpeitia y mis felicitaciones á Arana. Nunca olvidaré que su nombre ha servido victoriosamente de bandera para humillar una rebelión agonizante y por su odiosa deslealtad tan opuesta á la nobleza del carácter español.— Carlos.»

Una carta llena de curiosos datos sobre el dinero gastado en Vizcaya durante la reciente campaña electoral evalúa dichos gastos en 12 ó 14 millones de reales, que han salido del bolsillo de los candidatos para pasar al de los electores.

¡Felices electores! En Bilbao, según dice el corresponsal de *El Correo*, el señor Rivas se ha gastado 40.000 duros.

En Valmaseda ambos contrincantes se han gastado en números redondos tres millones de reales.

En Guernica, por ambas partes, la misma cifra aproximadamente.

En Marquina no hay cálculo posible para juzgar los enormes gastos de la elección, pero creése fundadamente que pasarán de un millón de pesetas.

Dice la carta á que nos referimos, que para la elección de senadores se da como seguro que se repetirá el espectáculo, y ya hay muchas manos extendidas.

**De las Islas:**

**Mahón**

Se ha concedido mención honorífica al capitán de artillería Don Restituto Tenez Muñoz, por su obra titulada «Memoria, desde el punto de vista militar, de la isla de Menorca y plaza de Mahón.»

—El sábado tuvo lugar en el casino *Unión Artesana* de Villacarlos, una segunda y extraordinaria función de canto, finalizando con un baile de sociedad.

—Durante la presente semana hemos estado tres veces incomunicado, telegráficamente con la capital y casualidad dos de ellas han sido en días de elecciones.

—Han tomado posesión de sus respectivos cargos el regente de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, Rdo. Don Pedro Pons Baza y el ecónomo de la del pueblo de San Luis Don Cristóbal Timoner, Pbro.

—El día 15 se verificó el entierro del niño Arturo Limosner Asensio, al que acompañó numerosa concurrencia hasta el cementerio civil, donde ha tenido lugar la última ceremonia, leyéndose al efecto los salmos de ritual.

—El domingo pasado se administró el sacramento de la Confirmación á los niños de esta población, en la iglesia Catedral.

—Se ha concedido una prórroga de diez días al Delegado electo de esta provincia D. Alejo Abella Solís para posesionarse de su destino.

**Inca**

Anoche se verificó en la sociedad *La Peña* un banquete organizado por el partido liberal de esta villa en celebración de haber sacado triunfantes en las últimas elecciones á sus dos candidatos señores Manra y Ribot.

En las siete ó ocho mesas distribuidas en los salones de dicha sociedad se colocaron unos 400 comensales. Llegada la hora de los brindis, usaron de la palabra diversos oradores, levantándose después para resumirlos el conocido notario Don Jaime Vidal, jefe del partido liberal de esta villa quien pronunció un discurso correcto en la forma, sosteniendo

llerizas vastas y llenas de los mejores caballos del mundo, cubiertos de ricos caparzones. Pero lo que asombraba á los extranjeros que iban á admirar aquellas hermosas caballerizas, era que en el sitio principal había un señor asno de enormes orejas. Y no era por capricho, sino con razon por lo que el Rey le había dado un sitio particular y distinguido. Las virtudes de este animal bien merecían esta distinción, pues que la naturaleza le había formado tan extraordinario que su cama en lugar de estar llena de estiércol, se cubria todas las mañanas con profusión de buenos escudos y luises de oro, que recogían cuando se levantaba. Pero como las vicisitudes de la vida se estienden así á los reyes como á los súbditos, y que los bienes van siempre mezclados de algunos males, el cielo permitió que la Reina fuese atacada de repente de una grave enfermedad para la que no se pudo hallar ningun remedio, á pesar de la ciencia y habilidad de los médicos.

El desconsuelo fué general. El Rey, sensible y enamorado apesar del proverbio famoso que dice que el matrimonio es la tumba del amor, se afligió en extremo, é hizo ardientes votos en todas las Iglesias de su Reino, ofreciendo su vida por la de una esposa tan querida: pero en vano invocaba los Dioses y las hadas. La Reina, sintiendo próxima su última hora, dió á su esposo, que estaba desecho en lágrimas.—Per-

mitid que antes de morir, exija de vos una cosa y es que si se os ocurriese volveros á casar...

Al oír esto el Rey, dió un grito lastimoso, cogió las manos de su mujer, las bañó en lágrimas, asegurándola que era supérfluo hablarle de un segundo matrimonio:—No, no, dijo en fin; habládmelo más bien de seguiros, querida mía.

—El estado, repuso la Reina con una firmeza que aumentaba la pena de este Príncipe, exige sucesores y no teniendo más que una hija, os apremiaré á tener hijos que se os parezcan; pero os pido encarecidamente por todo el amor que me habeistenido, que no cedais al deseo de vuestros pueblos, sino cuando hayais encontrado una Princesa más hermosa y mejor formada que yo; jurádmelo y muero contenta.

Se presume que la Reina que no carecía de amor propio había exigido este juramento, porque no creyendo que hubiese en el mundo otra que la pudiese igualar, estaba segura que el Rey no se volvería á casar nunca. Al fin murió. Nunca alborotó más ningun marido, pues no hizo más que llorar y sollozar día y noche, único consuelo de la viudez. Los grandes dolores no duran. Por otra parte los principales del Reino se reunieron y fueron en masa á suplicar al Rey que se casase.

Esta primera proposición le pareció dura, haciéndole derramar nuevas lágrimas. Alegó

sustancialmente que para que un partido pueda presentarse á la lucha electoral en la oposición, es indispensable que no abuse de los resortes de gobierno estando en el poder, y que esta es la política que ha seguido y seguirá como más conveniente el partido liberal de Inca. El señor Vidal fué calorosamente aplaudido. Terminados los brindis se acordó felicitar á los señores Maura y Ribot, en testimonio de adhesión. La mesa muy bien servida por la fonda Janer.

Esta es la única novedad que puedo comunicar, dándola naturalmente sin comentarios, teniendo en cuenta la índole neutral del periódico en los asuntos exclusivamente políticos.—C.

**De la Capnat:**

Hoy al anochecer en Santa Catalina de Sena empezará con toda solemnidad la novena dedicada á su titular con sermón que dirá todos los días el P. Miguel Guillen, S. J.

Ya no es la fuente de la plaza de San Antonio únicamente la que carece de agua en esta ciudad, sino que también la que hay en la plaza de la Paz.

Signen, por lo tanto las lamentaciones comenzadas hace ya algunas semanas relativas á la trascendental cuestión de abastecimiento de aguas en esta capital, abastecimiento que va á quedar en teoría dentro de poco tiempo si Dios no llueve sobre esos campos ó si una alma caritativa y bienhechora no toma sobre sus hombros y sobre su conciencia la pesada carga de hacer entrar en cintura á quienes tienen la obligación de mirar hacia lo porvenir y prepararse contra las asechanzas del tiempo.

X

A propósito de abastecimiento de aguas ¿qué se habrá hecho de cierto estudio sobre el cual recayó acuerdo de nuestro Ayuntamiento para dotar de una fuente el barrio de Sta. Catalina, acuerdo que debió pasar á vias de ejecución por haberse dispuesto se diesen por subasta las obras necesarias para canalizar el agua desde uno de los depósitos de esta ciudad?

Parece que el tiempo actual y las condiciones climatológicas que nos rigen bien merecen que se saca la el marasmo y la pereza y se trabaje para evitar á este vecindario días de pesar y de privaciones.

Después de haber dado á este público un atracón de «La Almoneda del Diablo» anoche hubo descanso en el Teatro Circo, suponemos que para preparar la segunda antepenúltima representación de aquella empalagosa tortilla mágica.

En el patio del palacio de esta Exma. Diputación provincial se repartieron ayer en lotes calculados de autemano y debidamente numerados y sellados las ropas y efectos, producto de donativos hechos para socorro de las familias perjudicadas por la explosión del día de Sta. Catalina, en el revallín del Rey D. Jaime.

En las parroquias de esta ciudad se verificó anteayer el acto de celebrar su primera comunión los niños y niñas feligreses de cada una de ellas respectivamente, cuya edad y preparación lo requerían. Entre todos fueron en número de 267 los varones y 289 las niñas, correspondiendo 84 de aquéllos y 130 de éstas, á la parroquia de Santa Eulalia; 58 y 54 á la de Santa Cruz; 43 y 34 á la de San Jaime; 64 y 53 á la de San Miguel y 18 y 18 á la de San Nicolás.

Muchas de las niñas se presentaron vestidas enteramente de blanco, con corona de azahar y velo, vestido que han pasado por esta ciudad haciendo visitas á deudos y amigos, no solo éstas que comulgaron anteayer sino también las que lo hicieron el domingo pasado en la Catedral.

Según leemos en un colega, anteayer le robaron una moneda de á dos pesetas á un hombre que se hallaba con la boca abierta escuchando las sandeces de un charlatán, que tenía alrededor de sí numeroso grupo de espectadores cerca de la plaza Mayor. Parece que para verificar el secuestro le practicaron un agujero en el bolsillo de la chaqueta.

**Noticias del ejército:**

Se ha accedido á la instancia presentada por el primer teniente de la escala de reserva retribuida del arma de infantería, en comisión en el regimiento regional número 2 don Bartolomé Oliver Bordoy, solicitando volver á su anterior situación de reserva por hallarse enfermo.

El riachuelo formado por los orines que depositan con toda decencia los que son precisados de la necesidad, en la calle de Cifre llegaba anteanoche hasta el Fomento Agrícola.

Nos parece excusado ponderar el aroma que se percibe en aquella desdichada calle y el recreo de que disfrutan sus más desdichados moradores.

**En el Ayuntamiento**

Bajo la presidencia del alcalde señor Salom y con asistencia de los señores concejales Planas, Olivar, Carbonell, Mulet, Moll, Salom, Fuster (D. José), Ribot, Casasnovas, Fuster (D. Cayetano), Palmer, Serra, Mayol, Dayá,

Bauzá, Vaquer y Piña (D. Nicolás), celebró ayer la corporación municipal sesión ordinaria, en segunda convocaria, dando principio á las doce y veinte minutos de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior.

El señor Ribot dijo que parecía que cuando en la sesión última hizo una súplica al señor alcalde para que evitara ciertos abusos cometidos por sus dependientes con algunos tableros de la plaza de Abastos, había merecido una contestación la cual se había omitido en el acta, rogando por lo tanto que se subsanara dicha omisión.

Contestó el señor Alcalde diciendo que por su parte no tenía inconveniente en que se accediera á lo solicitado por el señor Ribot, y añadió que el miércoles próximo empezará él á ir en persona á la plaza de Abastos y evitar que se sigan cometiendo más abusos en aquel sitio.

El señor Ribot se felicitó de la determinación que pensaba tomar la alcaldía.

A propuesta de la Comisión de Cementerios se aprobó el traspaso de un sepultura del ensanche del cementerio católico de esta ciudad que su dueño Don Sebastián Crespi, tiene hecho á favor de Doña Antonia Moner y conceder permiso á D. Juan Borrás para que pueda reconstruir la sepultura número 152 cuadro 5.º del expresado cementerio.

El señor Moll dijo que apesar de la promesa hecha por el señor alcalde en la sesión última, al denunciarle el señor Mulet el abuso cometido por un tablero del arrabal de Santa Catalina, al cual se le obligó á que quitara de un pasadizo la mesa donde vendía la carne y á cuya denuncia contestó el señor alcalde, que era porque estorbaba la vía pública, y habiéndole hecho notar que en aquel sitio se colocaban una porción de vendedoras y que no les habian dicho nada, contestó que haría cumplir la ley para todos, continuaban las vendedoras impidiéndolo empero al tablero.

Contestó el señor Alcalde que á causa de no haberse encontrado bien de salud no se habia ocupado de este asunto si bien habia ordenado que también desaparecieran las vendedoras, pero que se cuidaría esta semana de ello.

Signió el señor Moll haciendo algunas otras denuncias sobre hechos á que el señor alcalde prometió poner coto.

Continuó de nuevo el señor Moll diciendo que las multiples quejas en el repartimiento de las aguas habian dado lugar á malas interpretaciones contra el Ayuntamiento, y que para evitarlo era necesario tomar un acuerdo.

Para esto—añadió—llevo una proposición para que el Ayuntamiento la apruebe en la cual propongo que se lleve un registro de repartimiento y que una vez por semana se renna la Comisión de aguas y enterada de las peticiones informe al Ayuntamiento para que éste acuerde lo que crea conveniente.

El señor Alcalde dijo que ya llevaba un registro y que por lo tanto creía que no habia necesidad de tomar otro acuerdo.

Añadió que habia tenido que tomar medidas enérgicas para evitar ciertos abusos que en este asunto se habian cometido.

El señor Mulet propuso que se modificará la proposición añadiendo que no se dé agua á los particulares hasta que estén llenas las fuentes públicas.

Intervino en la cuestión el señor Mayol manifestando que entendía que la distribución debía hacerla el alcalde, fundándose en que interviniendo la Comisión se entorpecerian los asuntos, porque las comisiones favorecen á quienes les conviene.

El señor Mulet calificó de falsa la afirmación hecha por el señor Mayol respecto á las comisiones. Entablóse una pequeña discusión acordándose por mayoría de votos la proposición del señor Moll.

Denunció el señor Ribot algunos otros asuntos y se levantó la sesión.

**Bibliografía**

Nuestro popular colega Blanco y Negro ha tenido la feliz idea de publicar en su número de esta semana una doble página central en que aparecen los retratos de todos los soberanos y jefes de Estado de Europa en el presente año. Dicha página está primorosamente ornamentada por Arija. Renunciamos á enumerar los demás trabajos que en el referido número aparecen por ser muchos y todos igualmente dignos de mención. Las secciones de Actualidades, de Cuba y la nota política de *Mecachis* son interesantísimas.

**Recuerdos mallorquines**

Día 21 de Abril  
1794

Es nombrado obispo de Mallorca Don Bernardo Nadal y Crespi, natural de Soller, dean que habia sido de esta Catedral y oficial primero de la secretaría de interpretación de lenguas.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Concluirán en San Antonio: exposición á las seis. Al anochecer Rosario cantado, *Te-Deum* y la reserva.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Empezarán en Santa Catalina de Sena: exposición á las nueve, acto seguido se rezará la primera parte del Santo Rosario. A las diez, misa cantada. Al anochecer, después de rezada la tercera parte del rosario, continuación de la novena dedicada á Santa Catalina de Sena, con sermón por el P. Miguel Guillen, S. J.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen del Carmen, en Santa Teresa.

**TELEGRAMAS**

de nuestro servicio particular

**Detenidos**

Madrid 20 á las 9'40 m.

Han ingresado en la cárcel los autores del robo que se cometió en la central de Wagons Lits.

También ha sido detenido el cajero por indicios de complicidad.

Las autoridades hacen activas gestiones.

**Crimen misterioso**

Madrid 20 á las 9'45 m.

Ha sido comentadísimo el encuentro del cadáver de una mujer en Leganés.

Se trata de un crimen cuyos autores no han podido ser descubiertos.

El cadáver estaba encerrado en un cofre y éste en una noria.

La autopsia no ha revelado nada.

Se ignora el nombre de la victima.

El juzgado está muy preocupado.

**De Cuba.—La prensa**

Madrid 20 á las 9'50 m.

No se han recibido noticias de Cuba.

La prensa sigue lamentando la sequía que nos amenaza, aconsejando prevenirse contra las contingencias de una nueva desdicha.

*El Imparcial* insiste nuevamente en la pronta implantación de las reformas de Cuba.

**En el Círculo Mercantil**

Madrid 20 á las 10 m.

Esta tarde se celebrará en el Círculo Mercantil una reunión preparatoria para la elección de nueva junta directiva.

Se indica para la presidencia al Marqués de Cubas.

Para el desempeño de los demás cargos se citan á personas respetables.

**Un comunicado**

Madrid 20 á las 10'10 m.

El señor García Molinas ex-diputado por Puerto Rico ha publicado un comunicado, atribuyendo su derrota al caciquismo del señor Castellano.

Dice que éste parece venido exclusivamente al ministerio para proteger á su parentela y ejercer coacciones para perseguir á los portorriqueños que defienden los intereses de España.

**«El País»**

Madrid 20 á las 11 m.

*El País* teme que se conceda la autonomía á Cuba más ó menos disfrazada; no como una concesión libre, si no como una imposición de los yankees y dice:—«A ese precio infame compraremos la pacificación de Cuba.»

**Un artículo de Moret**

Madrid 20 á las 11'10 m.

» " 11'20 »

» " 11'30 »

» " 11'40 »

*El Globo* publica un artículo del señor Moret. Ocupándose de la cuestión yankee dice que cree que todo terminará con una negociación diplomática entre ambos gobiernos.

Añade que nos acercamos al desenlace de la cuestión, pero entamos en el período decisivo de una crisis cubana, cuyo resultado favorable ó adverso, dependerá en gran parte de la habilidad y conducta del gobierno español.

Espera que la actitud de Mr. Cleveland será tan comedida y serena como apasionada é insensata es la de las Cámaras yankees.

Cree también que la resolución inalterable de dominar la insurrección con la fuerza de las armas, es comun á todos los partidos, pero para esto se necesita una política propia á las circunstancias y tan viril y enérgica como el esfuerzo militar. Esto último lo dudan algunos partidos, pero nosotros no.

Dijo también que era necesario resolver las dudas y practicar las reformas encaminadas á la formación de una política definida. Afortunadamente pronto se reunirá el parlamento y podrán discutirse el sentido, valor y trascendencia de las declaraciones que contenga el mensaje enviado por el Gobierno de los Estados Unidos.

**Lotería nacional**

Madrid 20 á la 1 t.

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números.

Con 140.000 pesetas

El número 5.694, despachado en Madrid.

Con 70.000 pesetas

El número 360, despachado en Huelva.

Con 30.000 pesetas

El número 19.636, despachado en Madrid.

Con 4.000 pesetas.

Los números 14.790, despachado en Madrid; el 3.150, en Granada; el 18.051, en Segovia; el 27.331, en Bilbao; el 292, 20.508, 8.630, 26.808 y 22.442, en Madrid; el 6360 en San Sebastian y el 20.545 en Nules.

**El señor Cánovas**

Madrid 20 á las 2 t.

El señor Cánovas no ha salido de la Huer-ta como se habia dicho.

Es inexacto tambien que haya agravado en su dolencia pero el médico le ha aconsejado que retarde su salida.

**De Cuba.—Esperando detalles**

Madrid 20 á las 4'45 t.

» " 4'50 »

Un telegrama particular refiere que se han sostenido algunos combates con los insurrectos en territorio de Las Villas por el batallón de Luzon.

Se causaron á los rebeldes 85 muertos y muchos heridos.

La tropa tuvo tres muertos y ocho heridos, la mayor parte del cuerpo de voluntarios.

Espéranse noticias interesantes de los encuentros de Pinar del Rio.

Se ha confirmado que la columna de Aldeobatió en la Ciénaga las partidas mandadas por Collazo y Lactet, á las que se causaron doce muertos, entre ellos el capitán Suárez ayudante de Lactet.

La columna se apoderó de cartas importantes que aquellos abandonaron en su precipitada fuga.

Un soldado del batallón de Valencia cercenó de un machetazo la cabeza á un insurrecto.

**Noticias oficiales**

Madrid 20 á las 5'45 t.

Telegrafian de Cuba con carácter oficial que el cañonero *Centinel* fogueó á una partida de rebeldes en Esterozaja.

Ellos se defendieron también; pero hubieron con muchas bajas.

Nosotros solo tuvimos un herido.

*Monchets*

**Ultimas cotizaciones**

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES PUBLICOS

Barcelona 20 de Abril á las 4 t.

4 por 100 interior	61 1/2
4 por 100 exterior	73 1/2
4 por 100 amortizable	61 1/2
Cubas 86.	82 1/2
Coloniales	61 1/2
Nortes	2 0
Francia	19 5
Madrid	61 1/2
París	61 1/2
Renta francesa.	61 1/2
Londres	60 1/2

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que rige desde el 28 de Octubre... De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:15 mañana, 9:15 y 5 (mixto) tarde.



Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcúdia). Jueves ninguna.

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), de Mahón (vía Alcúdia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferías de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bé). Domingo 10, Sóller y Felanig.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Lists destinations like Andraig, S' Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenchs, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Bunyola, Llinchmayor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felanig, Algaida, Montuiri, Porreras.

Hojas del Calendario

Calendar for April 21 and 22. Includes moon phases, sunrise/sunset times, and historical events like '1824. Nace en Barcelona, el inspirado compositor y poeta popular J. A. Clavé'.

Recluta voluntaria particular

SEGUN REAL ORDEN DE 15 DE ENERO DE 1896

Se admiten voluntarios para el Ejército de Ultramar de 19 á 39 años, aunque no hayan querido unca, sirviendo lo mismo los casados, dándoles buena gratificación y buen premio mensual.

LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA. Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Cataluña establecida en el domicilio de su propiedad.

Dormitorio de San Francisco, 3 principal Barcelona. Capital social y reservas: Ptas. 30.000.000

Director gerente: Don Fernando de Delás. ex-Diputado á Cortes, Abogado y Propietario. Sub-director en Palma, Don José Arbós y Mestre propietario.

Siniestros pagados hasta 31 de Diciembre de 1894: 3.814 siniestros por Ptas. 5.183.417'67

Capitales asegurados: Ptas. 2.243.111.935'05

En Palma: 4.000 pólizas en curso.

Despacho en Palma: calle de Serriñá, núm. 21, principal

VAPORES TRASATLANTICOS DE P. IZQUIERDO Y C. LINEA DE FILIPINAS

Para Port-Saï, Singapur, Manila y Hork Kork, saldrá á primeros de Mayo el vapor de 6.200 toneladas, clasificado 100 A. 1 del Lloyd.

Barcelona

Capital: Eduardo Pato. Admite carga directa y pasajeros para dichos puntos y carga con trasbordo para Ho-Ilo, Cebu, Penang y Shangay.

PRECIOS DE PASAJE: SINGAPORE Y MANILA. 1.ª duros 240—2.ª duros 200—3.ª duros 75. Expléndidas y lujosas cámaras con todas las comodidades para el pasaje.

Los vapores de esta línea son todos de nueva construcción, de gran tonelaje, de marcha rápida, tienen alumbrado eléctrico, reuniendo las mayores comodidades para los señores pasajeros, á los cuales se ofrece trato esmerado.

Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, representantes de la compañía en Palma.

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS Y MÉJICO

Para Puerto-Rico, Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Mayaguez y Ponce, saldrá fijamente el día 1.º de Mayo próximo el vapor de 4.500 toneladas, clasificado 100 A. 1 del Lloyd.

Miguel M. Pinillos

Capitán: Antonio de Jaureguizar. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ y PLANAS, representantes de la Compañía en Palma.

Bodega "La Mallorquina," de Miguel Biliboni y Quetglas

Calle de San Agustín-30

En dicho establecimiento encontrarán toda clase de vinos, licores y aguardientes puros á precios acomodados.

Relojería Alemana

Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de pared. Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Especialista en Cronómetros

GUILLERMO KRUG

38—Calle de Colón, 38—PALMA



SERVICIOS DE LA Comp. Traslántica de Barcelona

Mes de Abril.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Resalt, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «P. de Sastrégui», capitán Monroe, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Clon», capitán Ugarte, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 25 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», capitán Roldós, para Port-Saï, Adeo, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Rabat», capitán Muriedas para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogor.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñazo», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Argel y Gibralt. retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

La carga y pesaje se despachan en Palma por sus consignatarios Plaza de Antonio Maura, (anexos Copiñas) número 5.

Se venden varias máquinas de fotografía y enses.

Darán razón en esta imprenta.

VENTA.—El miércoles próximo, á las doce de la mañana, se venderá en el patio de la Capitanía General á pública subasta un caballo de seis años, castaño, domado para silla, viro y asado, en 850 pesetas, no admitiéndose pujas inferiores á 25 pe etas.

VENTA.—Se desea vender el mobiliario de una tienda de conestibles. Para informes en la calle Casa de España, frente á casa del Notario Palou y Coll, 4-1

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal y primera, están vacías.

ALQUILER.—Una tienda con entrada al suelo interior y agua, calle de la Luz, número 21, frente la Plaza de Cort.

ALQUILER.—De un segundo piso en la calle de San Francisco, número 19, y un tercero en la Plaza del mismo nombre número 2. Informes, San Francisco 19, primero.

Mulas.—Se desean comprar dos mulas jóvenes que formen ó puedan formar tranco. Informará Nicolás Ramón, Rambla número 42.

BARBERO.—Se necesita un oficial para los sábados y domingos. Calle de Monseñor, número 48, informarán.

VENTA.—Se vende un caballo de 7 palmos escasos, guarniciones y arretrón. Informarán: San Miguel, 165.

PARA ALQUILAR.—Una casa con jardín. Paz 10, segundo informarán.

ALQUILER.—Se alquila una casa de mucha capacidad sita en la villa de Binisalem y calle de San José.

Informarán en Palma: Conquistador 25 (A maceo).—En Binisalem, calle de las Rocas, número 13.

ALQUILER.—A la casa zaguan número 36, calle Merced, hay un piso para alquilar con agua de fuente y demás comodidades.

Darán razón en el segundo de la misma.

VISO.—Se desea vender una cabra con dos cabritos de buena casa.

Darán razón, calle de la Bonanova número 59.

SE ALQUILA.—Una casa zaguan y un primer piso con todas las comodidades apetecibles, con cuadra coladura, terraza, etc., situada en la calle de Lanzay, número 4.

L' UNION Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Table with financial data: Capital social 10,000,000 Francos, Reservas 8,705,000, Primas á cobrar 74,287,038, Total 92,992,038.

Capitales asegurados 15,127,713,22 Sinistros pagados 194,000,000

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segados, en gavillas y sobre la era.

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Samaritana, 16, Palma.

VENTA.—Se vende una finca que rinde el 8 por 100 líquido, consistente en dos tie das y algaría, sita en el calle del General Barceló, números 45 y 47. Informarán Plaza de la Libertad, 2, 3.

SE ALQUILAN.—Una tienda y dos pisos en el Pont d'Inca, con mira á la carretera y á la línea férrea; en una casa calle de Baños de Mar, Terreny, y un cuarto piso con agua, en la calle de la Galera número 8. Informarán en la droguería de abajo.

ALQUILER.—Se alquila una casa en el Terreny, calle de Villalonga, con tres cuartos dormitorios, jardín y agua abundante. Informarán calle de Palacio, número 31, piso segundo.

ALQUILER.—Hay para alquilar 2 segundos pisos en la calle de Brasa, número 3, que reúnen buenas condiciones y tienen agua de fuente. Informarán Brosca, 7.

NOBRIZA.—Se necesita una de buenas referencias para lactar un niño de siete meses. Informarán en la segunda tarerna que hay en el camino de ronda cerca de la puerta del muelle.

Quintas-Redenciones Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años

Pagos mensuales desde 1'50 pesetas Id. voluntarios 5'00 Id. de cuotas únicas 200'00

La Unión Española

Oficinas: San Pablo, 6; Barcelona.—Delegado, B. Bosch Blasco, Unión, 26, 183-46

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Los que sufren digestiones difíciles, acidez, hinchazón, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y dolor de estómago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando el elixir

Clorhidro-Péptico MALUQUER

Tónico-Digestivo-Reconstituyente Su uso es indispensable en las convalecencias.

Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de DEBILIDAD GENERAL

PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS.

Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22.

VENTA.—Por tener que ausentarse su dueño, se vende una casa de mucha capacidad y reúne todas las comodidades apetecibles, tiene jardín, fuente y pozo, con un magnífico estable con ganado vacuno y cabras tanto se vende con el ganado como sin él.

Para más informes: dirigirse á su dueño que reside en la misma calle de Murillo, número 34 y 36, en Santa Catalina.

Importante

Comprarse toda clase de ropas antiguas: Damascos, Tapices, Tisus y Terzopios. También se compran toda clase de objetos antiguos.

DOMINGO BLANCH—SINDICATO 120 PERDIDA.—Se ha extraviado una carpeta conteniendo un tratado de Aritmética y Algebra por Botta. Pueden presentarlo á esta imprenta y en la misma se le gratificará el hallazgo.

Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden pedir cantidad bastante crecida. Para más informes, dirigirse á la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de Luca, Rectoría 12.

TEJAS.—Se despachan al por mayor y menor en casa de Francisco Nadal (a) Jané.—Esporlas Mayor 14.

ALQUILER.—En la calle de San Felio, número 38, cerca de la Plaza de la Paz, hay una botiga para alquilar que reúne buenas condiciones. Informarán en la calle de la Paz, número 85, segundo.

Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

LA ROYAL

Compañía inglesa de seguros contra incendios y sobre la vida.

Capital Social 8.000.000 de pesetas acumuladas libras esterlinas.

GARANTIAS

Seguros contra incendios á primas fijas.—Seguros sobre la vida á primas fijas en toda clase de combinaciones, tales como vida entera sobre una ó dos cabezas, mixta, á término fijo, dotales, de quintas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, etc., etc.

Pago inmediato al vencimiento del contrato.

AGENTE EN PALMA MIGUELSALVÁ